

海陽の子

【学校教育目標】

- ・進んで考える子
- ・思いやりのある子
- ・明るくたくましい子

室蘭市立海陽小学校

学校だより 第6号

TEL 42-4700

令和5年9月19日

翔陽中学校区が目指す児童生徒の姿 ～『自ら学び共に未来に挑戦する子供』～



～ 宿泊行事に見る子どもたちの成長～

室蘭市立海陽小学校
校長



8月24～25日は5年生の宿泊学習を洞爺湖やだんパラにて、9月12～13日は、6年生の修学旅行を函館にて実施しました。

5月8日の新型コロナウイルス感染症の分類が5類へ移行したことにより、厳しい制約を受けない宿泊行事が久しぶりに可能になりました。感染症対策（基本的なことは施していますが）に対する厳重な緊張感を持ちながら行動することから解放され、活動や交流そのものに集中できる環境が戻ってきたことは、宿泊行事のねらいを達成しやすくしたと捉えています。

宿泊学習のねらいは、「平素と異なる生活環境において見聞を広め、自然や文化などに親しむとともに、よりよい人間関係を築くなどの集団生活の在り方や公衆道徳などについての体験を積むこと」にあります。

5年生の宿泊学習では、学校に到着したときの子どもたちの様子が印象的でした。私が校門の前で出迎えをしていると、短い時間に矢継ぎ早に体験してきたことを表現してくれました。

「ただいま」と体験の充実ぶりをうかがわせる元気な挨拶をしたり、「楽しかったよ」と素直な感想を伝えたりする子、個性的なクラフト作品を見せ、制作が楽しかったことを伝える子、洞爺湖で水に入ったり、魚をとったり、ウチダザリガニを見たりしたことを語る子など、五感をフルに使って楽しんできたことが伝わってきました。また、感じたことを素直に表現できるところが、5年生の子どもたちのよさであることを改めて感じました。

6年生の修学旅行は、総じて「普通」という評価をしています。平凡でとらえどころがないということではありません。波風が立つ場面はほとんどなく、当たり前のことを当たり前にさりげなくできてしまうスマートさを感じました。細かい失敗はたくさんあるのですが、全てにおいて大事に至る前に適切な処置を行い、感情のたかぶりがあっても最終的には自分たちの力でうまくコントロールできることは今後も大きな強みとなります。集合時刻を100%守れる集団はそう簡単にはつくれません。1年生のお世話をはじめとする最高学年としての自覚に基づく体験を少しずつ積み重ねてきた成果であり、修学旅行の所期の目的を十分に果たすことができた実力は大いに評価すべき点であると思います。

5年生、6年生ともに成長を遂げ、成長してきたことを上手に使いながら活動できたことは、今後の学校生活を送る上での大きな財産です。次のそれぞれの目標に向けて活躍することを願っています。

最後に、宿泊行事に際しましては保護者のみなさんに諸準備や健康管理等、多大なご協力をいただきました。また、関係諸機関のみなさんにも、子どもたちの活動を厚くサポートしていただきました。心より感謝申し上げますとともに、今後も変わらぬご支援をお願いします。

（裏面に続きます）

～地域の皆さんに感謝～

町会の皆様にさまざまな場面で助けていただいております。



①急な雨が降った朝のご助言

登校見守りをしている方がわざわざ学校までいらして、「けっこう濡れた子供いるからしっかり拭いてやってよ」という趣旨のご助言をいただきました。

②通学路の環境整備

草が生い茂り子どもたちの背丈を超えるほどになっている場所があり、それを市役所に連絡し、綺麗にするよう依頼していただきました。

宿泊学習写真 (8/24～8/25)

1日目

北黄金貝塚

洞爺湖①



洞爺湖②



段ボールベッドづくり①②



森の散策



10月行事予定



日	曜	主な行事	相談
1	日		
2	月	下校バス指導 (中学年)	
3	火	火曜5h	
4	水	フッ化物洗口	
5	木		
6	金	A5 日課 後期代表委員会 4年生手話体験 英語検定 (翔陽中)	○
7	土		
8	日		
9	月	スポーツの日	
10	火	後期委員会② 人と旗の波	
11	水	B6 日課 フッ化物洗口 4年生ガイドヘルパー体験	
12	木		
13	金		○
14	土		
15	日		
16	月		
17	火	栄養指導 (3年生) 4年生点訳体験	
18	水	フッ化物洗口	
19	木		
20	金		○
21	土		
22	日		
23	月		
24	火	火曜5h	
25	水	不審者対策訓練 (1～4年) フッ化物洗口 栄高生インターンシップ1-1	
26	木	A5 日課 栄高生インターンシップ1-1	
27	金	海陽フェスティバル B2/B4	○
28	土	漢字検定	
29	日		
30	月		
31	火		

今年度も実施に向けて準備を進めており、これから様々なご案内をいたします。

～今月の下校時刻 (市内統一です)～

10月の帰宅時刻は、**17:00**です。

9月より30分早まっています。安全のためにもお子さんへのお声かけをよろしくお願いいたします。

